

Redacción y talleres Calle 2° N. n.º 135
Administración Calle 2° N.
Apartado de Correo n.º 266
Teléfono n.º 135

Admor., Luis Esquivel S

EL DIA

Diario de información

Table with subscription rates: Suscripción mensual, Por un trimestre, Por un semestre, Número suelto, Número atrasado.

precios convencionales

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 29 DE DICIEMBRE DE 1904

NUM. 1.238

Linea DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester

Precios de pasaje: en 1° a Manchester £ 20.00
1° a Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO

COSTA RICA DIVISION

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén Alhambra de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidísimos.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. a 9 a. m.; de 12 m. a 4 p. y de 7 p. m. a 9 pm. m.
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

LA PROVEEDORA

Almacén de Abarrotes de

Andrés Sandval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR Y DETAL

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado, diagonal a "La Violeta".



HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El establecimiento en su género de la capital, ha vuelto a su primer tiempo de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato el servicio el mejor para transcientes. Cenas todas las noches, bandas y comidas para familias. Cocina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

Nótese que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso tranvía.

FRASNOCHADORE

Popular Julia Robles se halla de nuevo al frente de su conocida casa y cuenta ahora con mejores elementos para complacer a las pensionistas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente.

Una visita a la casa, para conversar.

Cuesta de Moras, frente a Morales Bejarano.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

-Madriga Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y a verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen; pues la grasa es un combustible y su consumo produce fuerza. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 ó 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis ó otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos quienes mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para curarlo, para salvar las criaturas que las madres acarian, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE.

Su éxito, es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. "El Sr. Lodo. Miguel Alvarez Ortiz, de Habana, dice: Un deber de gratitud me hace dirigirle estas líneas para manifestarle que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado a mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud. Sirvalos este certificado como recomendación para su excelente... puede hacer a la humanidad." Basta una botella para convencerse. Eficaz desde la primera dosis. "Nadie sufre un desengaño con esta." De venta en las Boticas aquí y en todas partes de Europa, Norte y Sud América.

NOTAS DE HEREDIA

Se encuentra postrada en cama, víctima de terrible enfermedad que, según dictamen médico, después de prolongados y agudísimos dolores, la llevará irremediablemente a la tumba, la distinguida señora doña Eduvigis Morales v. de López.

Muerto su esposo en Nicaragua, la expresada señora, encontrándose enferma ya, y en angustioso estado de pobreza y temiendo por la suerte de sus dos hijas Victoria y Emilia, virtuosísimas niñas que no tienen más preocupación que el constante cuidado de su madre, decidió la señora v. de López regresar a esta su patria, para lo cual solicitó y obtuvo sin dificultad los pasajes del gobierno de Nicaragua.

Después de penosa cuarentena en Puntarenas con motivo de la tosferina, pudo llegar la referida señora con sus dos niñas a esta ciudad, en donde encontró un nuevo motivo de desesperación.

En el hogar que ella imaginaba preparado regocijadamente para su recibimiento, agonizaba un hermano suyo, Florencio Morales, y su anciana madre, doña Estebana de Morales, se hallaba en el lecho padeciendo dolorosísima enfermedad. Y estas tristes escenas ocurrían sobre el fondo oscuro de una pobreza absoluta, de una carencia completa de todo recurso, de todo auxilio, de todo consuelo.

La señora viuda de López y sus hijas, llegaron a prodigar sus abrazos a los lechos de sus parientes agonizantes que no disponían ni de un poco de fuerza para devolver esos amorosos abrazos.

El hermano enfermo murió, la anciana madre de doña Eduvigis continúa grave y está muy débil, y cruel que la arrancará del lado de sus tiernas hijas y de su desgraciada familia.

Sabemos que don Enrique López, el esposo de doña Eduvigis, prestó importantes servicios al Gobierno de Nicaragua, ya como Ministro, ya en otros puestos públicos de importancia; y que fué además amigo muy fiel del señor Presidente de aquella República.

De esperarse es, pues, que ese Gobierno tienda su mano de amparo a la viuda de un importante servidor de esa Nación y que el General José Santos Zelaya pruebe con un acto de generosa nobleza en él no extraño, que está muy lejos de poseer los inhumanitarios sentimientos que sus enemigos políticos en ésta, han querido atribuirle.

Excitamos también los nobles sentimientos de la sociedad heredia que lleve a esa familia infortunada, ya que no una ofrenda material, pues sabido es que en Heredia éstas no se tienen, al menos que se los que se necesitan para el sostenimiento de la familia.

¡Inglés, inglés, inglés!!!

EL PROFESOR H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar inglés en tres meses.

Para informes dirigirse a la

ACADEMIA DE INGLES

Frente al Hotel Internacional.

COLCHONERIA

y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalía Tejera v. de Hernández se halla de venta colchones de todas clases y también se confeccionan en el taller. Los precios son muy módicos y el servicio es perfecto. Avenida 9. Esta No. 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel ó imbuído toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente.

Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.

Para pormenores oírse a

MACAYA y Ca.—UNICOS AGENTES San José, de Costa Rica.

LA ESMERALDA, de Jesús Cubero Vae gas frente al Cuartel Principal, es el establecimiento de abarrotes más popular de la ciudad de San José, por su excelente surtido. Granos y artículos de consumo diario, siempre frescos y minuciosamente elegidos por el propietario que le dedica al negocio toda su atención.

No hay que olvidarse que la cantina de LA ESMERALDA es la única aséptica en el país.

SE VENDE, en buenas condiciones de pago, una muy buena casa de regular tamaño, situada cerca del Colegio de Señoritas.—Informará Pedro Calderón Navarro.

Ricardo Gutiérrez P. compositor de sillas paraguas y sombrillas; retocador de toda clase de muebles imitando los extranjeros, atiende con esmero y prontitud y más barato que nadie, frente a la Merced en casa de la señora María v. de Díaz. San José, octubre de 1904.

CORRESPONSAL

Las fiestas del Naranjo

PROGRAMA de las fiestas populares que se celebrarán en esta villa los días 6, 7 y 8 de Enero próximo entrante:

La víspera.—A las 12 m. las filarmonías contribuirán a darle más realce a las "doce con bombas" que serán solemnes.

8 p. m.—A beneficio de la Junta de Caridad de este cantón, se representará el drama social en Tres actos "El Pasado" y la comedia en un acto y en prosa titulada "Cosas de Antaño."

Día 6.—8 a. m.—Misa solemne por ser día de precepto.

11 a. m.—Los Reyes Magos saldrán de la casa de don Gabriel Matamoros y se dirigen a la residencia del Rey Herodes que está en la plaza de la villa. A la llegada de la comitiva real se estrenará un paso doble compuesto por don José Guevara F. que titula "Los Reyes Magos."

4 p. m.—Convite hecho por un payaso para el turno del domingo 8 de Enero.

7 1/2 p. m.—Velada lírico-literaria a beneficio del Templo.

Día 7.—8 a. m., convite del payaso para el turno del domingo 8 de Enero.

9 a. m.—Juego de "sport": carrera de caballos con premios, carreras de muchachos. Amenizarán el acto las filarmonías y concluirá a las 1 p. m.

2 p. m.—La vara de fortuna, paseo de disfraces y solemne exhibición de los mejores gallos en la cancha de Torres.

6 p. m.—Iluminación de la plaza. 6 1/2 p. m.—Retreta en la plaza. 9 pm.—Gran baile de fantasía en el llamado Palacio de Herodes.

De las 7 a las 12 de la noche, elevación de bonitos globos y juegos pirotécnicos. Día 8.—5 a. m., alborada con las filarmonías, bombetas, cohetes, buscapiés, triquitraques, etc. 7 1/2 a. m.—Misa solemne.

8 3/4 a. m.—Una recámara anunciará a los convidados al turno que deb n estar listos y ordenados en los sitios designados para el caso.

9 p. m.—Otra recámara el comienzo de la recepción del turno.

Costa Rica juzgada por los extranjeros

En los artículos titulados "Recurrir a la Contienda" que publica un apreciable colega de Guayaquil y que aparecen bajo la firma de "Un viajero," encontramos lo siguiente respecto a Costa Rica:

Al hablar de Costa Rica, debemos desconfiar con respeto y pronunciar su nombre con orgullo, como hijos del continente. Es ésta, quizá, la única nación americana donde la revolución ha muerto para siempre. De unos interesantes artículos que publicó un caballero español hace poco tiempo, tomamos lo siguiente:

"No quiere decir esto que se desconozcan en Costa Rica las discusiones políticas; pero éstas raras veces traspasan los límites de la controversia pacífica, y a esa moderación contribuye el respeto que se tiene a la ley y también, justo es decirlo, a la rectitud y energía con que ésta se aplica.

"La transmisión del poder cada cuatro años, salvo contadas excepciones, se verifica con entero orden, y las costumbres arraigadamente democráticas del país, hacen que el ciudadano que aspira a ocupar el supremo cargo, soñe a la vida ordinaria, sin llevar tras sí, en la mayoría de los casos, odios ni rencors.

"No queremos detallar las muchas é importantes mejoras materiales que se han hecho en Costa Rica de 25 años a esta parte sobre todo. La mayoría de ellas tienen carácter local, digámoslo así, y aunque mucho influyen en el adelanto general, no trascienden a la vida de relación internacional. Pero no podemos dejar de señalar la obra más reciente y cuya próxima conclusión marcará con mayor vigor el adelantamiento y progreso de aquel país.

"Nos referimos al ferrocarril que ha de unir a la capital con el mar Pacífico, terminado el cual se establecerá una nueva comunicación de mar a mar, cuya importancia nada remota tendrá que tener en cuenta buena parte del comercio y la mayoría del pasaje. Dentro de breve tiempo se podrá pasar de Limón en el Atlántico a Puntarenas en el Pacífico, en poco más de 12 horas, atravesando toda la república por su centro que es la capital. La ventaja más inmediata y que ya se está tocando es la de dotar de comunicación rápida y cómoda a la vertiente meridional de la república, la menos poblada y menos explotada por carecer de aquel principalísimo elemento."

"Hay en Costa Rica, según manifiesta el informe citado, un gran número de minas que existen desatendidas de cobre, oro y plata y 19 de carbon, no faltando de cobre, hierro y petróleo, hoy casi improductivas por falta de medios de transporte y comunicación. La flora y la fauna de Costa Rica, variada é inmensa, presentan amplio campo a la especulación industrial y científica.

"Existe en Costa Rica, numerosa colonia extranjera que, a la sombra de la paz y orden que allí dominan, hallan terreno bien abonado en que poder fructificar su inteligencia y actividades. Casi el primer lugar lo ocupa la colonia española, a cuyos miembros se les encuentra en todas las esferas sociales, desde la más elevada a la más modesta."

"Nos impide el cargo que acompaña nuestra firma, entrar en detalles de cierta clase, que pudieran parecer interesantes ó parciales cuando menos; pero no ha de llegar nuestra delicadeza ó suspicacia hasta callarnos lo que está al alcance de cualquiera comprobar. Ello es, el carácter altamente hospitalario de aquel país y su rápida y absoluta identificación con el extranjero que allí acude a contribuir a su prosperidad al amparo de unas leyes que le protegen al igual que a los costarricenses y cuyo rigor jamás conocerá si no se sale de la vida de actividad y de trabajo que allí tiene segura y muy positiva recompensa."

De algo de esto último hemos sido testigo presenciales y nos han hablado extensamente personas como el doctor César Borja, que como nosotros, fué recibido con noble y afectuoso interés en esa adelantada república, que llegará a ser un emporio de riqueza y un fecundo campo de trabajo, si como hasta aquí se precupa más del progreso que de la política.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL No 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & Co.

OFICIAL

Policia. — Se acepta la renuncia presentada por don Belfort Arrieta del cargo de Agente auxiliar de Policia del distrito de San Francisco del canton central de Heredia y se nombra en su reemplazo a don Pio Araya.

— Se autoriza a los curas de San Vicente de Crifo Bajo, del Pariscal y de San Miguel de Desamparados para que celebre cada uno en su jurisdiccion tres ternos, uno cada tres meses.

— Se nombra a don Ignacio Marti, neza para Agente de Policia del distrito de Cañas Dulces, en reemplazo de don Francisco Espinoza.

Camilo Mora Aguilar ADELFA

En sus tiempos de auge cuando la fortuna ponía al alcance de su mano cuanto su corazón bondadoso reclamaba para el auxilio de todas las necesidades, para el consuelo material de todas las miserias y congojas de sus prójimo; allá, en sus buenos días de riqueza, era Camilo un príncipe de nuestra sociedad; los más afortunados lo igualaban, ninguno lo superaba en el goce del cariño y consideración que se le tributaban.

¡Qué alma tan noble! ¡Qué caridad tan viva! ¡Qué bondad tan exquisita é inagotable! Eso decían.

Y en efecto, en la práctica del bien consumió cuantioso caudal y llegaron para él—demasiado pronto por desgracia para los desheredados de todas generaciones—los días negros, los amargos y abrumadores días, en que la simiente de los beneficios ofendió su fatal cosecha, la cosecha de desengaños. Y la indiferencia cuajó en torno del mimado sus hielos. Los filis de sus amigos se arralaron; la adulación plegó los labios y los comerciantes disfrazados de amigos cambiaron de templo, de altar, de ídolo y toda su grandeza y todo su poderío se extinguieron con el último cheque que firmara, se evaporaron con el último beneficio que hiciera.

¡Quién diría en presencia de la frialdad con que la mayor parte de nuestra Prensa ha recibido y propalado la noticia de su muerte que se ocupan del Camilo de ayer, que es don Camilo Mora Aguilar el que ha dejado de existir?...

¡Que la muerte ha paralizado las funciones de un corazón nobilísimo, abierto a la caridad, al bien y donde todo impulso generoso tenía albergue, cuando no cuna ó iniciativa?

Yo no lo conocí en sus buenos tiempos; no gusté de sus banquetes; no fui vendimiador de sus mercedes; lo alcancé, y con él compartí las horas tristes, las horas amargas en que la realidad y el desengaño nos sirven su cicuta.

Algunas veces se quejaba, una lo ví llorar y dije para mí con el gran poeta: "Oh! no hay mayor dolor que recordar en nuestras miserias las alegrías de los tiempos felices"

Ha llegado para él la hora del descañón. ¡Bien venida sea a los desgraciados, la del arrepentimiento!...

¡Oh Experiencia! Oh! maestra cruel! tan amargas como inmutables, son tus lecciones...

AQUILEO J. ECHEVERRÍA.

Los derrumbes en la línea del Ferrocarril al Atlántico Grandes desastres Informe de la Administración

San José, diciembre 27 de 1904.

Señor Secretario de Estado en el despacho de Fomento

P.

SUSOR:

Hasta ayer, que se restableció el servicio telegráfico con Limón, pude obtener detalles completos de los desperfectos ocasionados a la línea con motivo de los derrumbamientos é inundaciones ocurridos desde el 21 del corriente.

En mi carta de 23 del corriente, informé a V. de los daños entre Bonilla (5 millas de Limón) y El Yas (80 millas) de que se tenía conocimiento hasta la tarde del 22. En la noche de ese día cayeron 4 aterros entre Aragón (63 millas) y Porvenir (64 millas)

uno de ellos bastante grande. Al mismo tiempo el atrezo de Las Pavas se empapó mucho con el desplome de unos 600 pies de un cerro.

Otros lugares afectados fueron 504 millas, 52 y 593 millas. El río Bonilla cambió de curso, formando cauce al Oeste de donde lo atravesaba el puente. El 24 se calculaba que para restablecer la línea entre Las Pavas y Bonilla se necesitarían 200 hombres durante diez días.

El 25 recibí noticia de 24 derrumbamientos ocurridos entre Siquirres y Pasqua, de alcantarillas arrastradas, de secciones enteras inundadas y de una locomotora sepultada por un aterro cerca de Las Lomas.

Desde San José Creek á 26 Millas, es decir, en una extensión de seis millas, corrió el agua por la línea durante dos días, dejando desperfectos en todo el trayecto. El puente de Madre de Dios fué movido 3 pies fuera de la línea por la aglomeración de árboles y rocas que arrastraba el río.

El río Cimarrones también cambió de curso y se llevó unas 250 varas de vía.

Un bastión del puente al Oeste de Río Honda fué arrancado y el puente yace colgado del otro bastión.

En la Línea Vieja han sido arrastrados un puente de 40 pies de tramo cerca de Iroquois (47 millas) y otro de 25 pies en 42 Millas, poco antes de Germania.

El bastión oriental del puente de Parismina fué arrastrado, y el puente está caído, y otro tanto sucedió con el puente de Guácimo.

La última milla del ramal de Cairo estaba 12 pies bajo agua el 22.

Por lo expuesto, verá el señor Ministro que los daños son de consideración y no hay esperanza de establecer servicio directo con Limón antes de ocho semanas, aun con tiempo propicio.

Afortunadamente ayer mejoró el tiempo y se podrán organizar los trabajos de reparación en toda forma.

Con todo respeto me suscribo del señor Ministro muy atento s. s.,

Por R. E. Brounger, Administrador,

A. MORENO

Notas de Alajuelita

Ya está llegando á este pueblo la maldad para el techo del nuevo templo. Después de la fiesta del 15 de enero se comenzará la armadura.

—Ha sido nombrado Mayordomo de la Iglesia de Alajuelita don Antonio Gómez en lugar de don Aquileo Hidalgo, quien renunció por impedirle continuar en ese empleo sus ocupaciones en la capital.

—Se dice que don Gabriel Vargas adelantará el dinero para pedir el hierro para la cubierta de la Iglesia.

—En esta población hay muchos que padecen de anemia, escrófula y enfermedades del estómago debido á la mala agua de que se abastece el vecindario.

—El Padre Garita, para darle más

ponía en escena la víspera, el episodio nacional histórico en verso y en tres actos titulado Herencia misteriosa, cuyo autor es el miso señor Garita. Las escenas se desarrollan en Alajuela y Matina, en la época de los españoles.

Parece que el señor don Juan Francisco Granados se encargará de ponerla en estudio.

—El nuevo trayecto para pasar el río Tiribí se inaugurará el 15 del mes entrante. Con este nuevo camino se evitan las grandes cuevas del trayecto viejo. El señor Presidente de la República ha sido invitado para ese acto.

LIGA DE OBREROS

Esta importante corporación del elemento trabajador, en la elección verificada la noche del lunes, dejó organizada la Directiva que fungirá durante el año de 1905 de la manera siguiente:

Presidente, don Gerardo Matamoros. Vicepresidente, don Juan Rodríguez. Primer Secretario, don Carlos Monge.

Segundo Secretario, don Marcelino Argüello.

Prosecretario, don José J. Mendoza. Fiscal, don Cornelio Salazar.

Tesorero, don Santos Pastor.

Vocales: don Alberto Villaseñor, Manuel V. Dengo, Federico Herrera G., Jenaro Valverde, Antolín Chinchilla, José Benavides, Federico Góngora, Jesús Castro, Coronado Mora, Higinio

Carmona, José Carmona, Marcos Sotela, Nicomedes Sotela, Rafael Sotela, Alfonso Barrautes, Vicente Montero G., Casimiro Suárez, José León Quijano, Manuel Boján, José Rojas Sequiera, José Araya Q., Pedro de la Paz, Aristides Sánchez, Francisco Matamoros, Andrés Montero, Rafael Rojas Carrillo, Jacinto Mora, Samuel Montañón, Jesús Fuentes, Fermín León, José M. Jiménez, Manuel Rodríguez, Gerardo Sáenz, Hilarión Reyes, Samuel Zeledón, Francisco de P. Hernández, José Quirce, Dolores Navarro, Francisco de la Paz, Carlos Fontana, Mauricio Fontana, Eduardo Calderón, Manuel Salvatierra, Tirso López, Francisco Chacón, Víctor Salazar, Jesús Méndez, Eloy Rojas, Agustín Montero B., Emilio Artavia, Santiago Montero, Apolnio Leiva, Jesús Pinto, Federico Gócher, José Manuel Hernández, Guadalupe Jara, Emilio Madriz, Fermín León H., Aniceto Jara, José Santos Porras, Gregorio Soto,

Muy acertada nos parece la elección hecha por la Liga, y nos complacemos en felicitar á sus nuevos directores, deseándoles el mayor éxito en sus gestiones durante el año venidero.

El infanticidio de la calle de la Sabana Nuestro criterio

Tiene la prensa un ministerio, en mi concepto tan angusto, que en todas las circunstancias debe aparecer despojada de prejuicios, que aparte de la responsabilidad que por sí entrañan, la merman consideración pública.

El periodismo moderno y culto debe ajustarse á la mera información, sin incurrir en el desliz, como decimos, antes, de crear situaciones difíciles, ni mucho menos llenar de sombras tétricas, asuntos que están encomendados á un Jefe de Instrucción.

El desgraciado incidente ocurrido en la Casa de Roig de la calle de la Sabana, es de tal naturaleza, que por sí sólo bastaba para levantar en la opinión pública sentimientos de natural aversión y si á esto añadimos prejuicios, declaraciones y adjetivos impresionistas lanzados desde las columnas de un periódico, fácil es calcular que el criterio de las gentes que no están al tanto de los acontecimientos, se extravía con grave perjuicio de personas caídas en la desgracia de una fatalidad, sólo explicable para personas de un sano fondo moral ó espases de descartar al leer, todo aquello que se comprende que no es más que el producto de un deseo de hacer sensacional lo que en el fondo quizá no lo es.

Nosotros que hemos tenido una severa entrevista con la familia Méndez de Odio y con la desgraciada Carmen Bustamante y que podemos ufanarnos de poseer las suficientes facultades para no caer en la red del engaño, nosotros, lo decimos con énfasis, que no es la primera vez que en el ejercicio de nuestro oficio, hemos auxiliado á notables Jueces Instructores con opiniones y sigilosas pesquisas, que muchas veces han dado un resultado práctico, menos que ver con el grado que por cuanto se trata de una infeliz criatura del pueblo, extranjera y sin amparo y por ende víctima de una fatalidad ajena quizá á su propia voluntad, se trate de hacerla aparecer como una criminal, cuando, lo repetimos con plena conciencia, no es más que una infeliz é infortunada mujer.

Como tenemos confianza en la veracidad de nuestros asertos, y como sin haber visto el sumario que se instruye contra Carmen Bustamante, que suponíamos fuera secreto, en el cual se hará toda la luz que este desgraciado asunto necesita y que no hay duda la hará el integérrimo señor Sanabria, esperamos que el fallo judicial ha de confirmar nuestro criterio declarando á Carmen Bustamante víctima de un desgraciado incidente y no autora de un horripilante crimen.

J. L. B.

El número de revistas y periódicos en El Salvador pasa de treinta, lo que demuestran que en aquella República hermana es el pueblo amante de la lectura.

La cuesta de Tiribí estará definitivamente lista para el tránsito el día 15 de enero próximo, en su nuevo curso. Con tal motivo el vecindario se prepara para la inauguración de ese nuevo paso que será adornado para el día antes indicado, con arcos banderas etc.

El vecindario de los distritos de San Juan de Tobosí Norte y Sur, en unión del de Corralillo, elevarán otro memorial pidiendo la creación de una Agencia Principal de Policia.

Nos dicen que los vecinos de San Isidro de San José solicitarán permiso para celebrar fiestas cívicas en su distrito en el mes de febrero, y para el caso levantarán una contribución voluntaria entre ellos.

Para concurrir á las fiestas que en el Naranjo se verificarán en beneficio del templo, hemos recibido una atenta invitación de nuestro distinguido y viejo amigo el ilustrado sacerdote don Federico Carvajal. Tal deferencia se la agradecemos sinceramente.

El activo comerciante de la plaza de Palmares, don Manuel Carballo, está trabajando con empeño para levantar una suscripción voluntaria entre aquellos vecinos para celebrar fiestas en el mes de Febrero.

Persona venida de Santa María de Dota nos dice que en el punto llamado El Copey hay grandes fábricas de aguardiente clandestino y que éste se vende muy barato y á vista de sus autoridades locales.

Trasladamos la noticia á los tuentiforinos y al resguardo ambulante.

El recargo de trabajo que durante las sesiones del Congreso tuvo el señor Ministro Astúa Aguilar no le ha permitido, según nos refieren, ocuparse del informe del señor Bello y del proyecto de colonización en el valle de El General.

No dudamos que este proyecto, por ser de importancia, será objeto de un minucioso estudio para el laborioso Ministro de Fomento.

La filarmónica de San Jerónimo, dirigida por el competente director don Lucio Avendaño, saldrá en estos días para el puerto de Limón, á donde irá á distraer á aquel vecindario con sus acordes musicales.

El señor Inspector General de Escuelas piensa crear dos plazas más en las escuelas de la comarca de Limón, pues en su visita á ese puerto notó la falta que hacen esos dos nombramientos.

El 1º de enero será conmemorado en la ciudad de Grecia con un espléndido baile, para el que han sido invitadas varias distinguidas personas de esta capital, Alajuela y pueblos circunvecinos de Grecia.

EDMUNDO DANTÉS

PARA LA NAVIDAD Y LAS FIESTAS

NUEVA TIENDA DE CALZADO

— DE —

ROBERTO SANCHEZ

VENTA DE MATERIALS

Este establecimiento, situado contiguo á "La Ciudad de Londres" y establecido recientemente, es el que más satisfactoriamente puede atender á sus favorecedores, pues cuenta con los mejores operarios y materiales que hay en el país.

Allí encontrarán sus clientes calzado á su gusto, garantizándoles las obras. Tiene surcursal en el centro del mercado.

Libre de porte

se envía calzado á las demás partes de la República. Una visita á este establecimiento es suficiente para convencerse de lo dicho.

Guerra Ruso-japonesa

Preparación de la 3a. escuadra

San Petersburgo, 27. — En una entrevista que celebró con un representante de la prensa el almirante Biriloff, dice que en todos los astilleros del Báltico se está trabajando día y noche.

La tercera escuadra rusa irá á Lejano Oriente en dos divisiones.

El almirante se compromete á tener lista la primera división el dos de Febrero. Esta se compondrá de los navíos Seniavin, Aproxima, Ushatyoff, Nicolás II y Korniloff y la 2ª que incluirá el Slava, Alexandro II, Pamaite y Azoyaa, un poco más tarde de la fecha indicada.

Chinos en el ejército japonés

Harbin, 27. — Los japoneses llevaron 50 mil chinos á la Manchuria meridional, pero tropezaron con grandes dificultades para darles de comer.

Descontento del público ruso

San Petersburgo, 27. — A consecuencia de la enorme malversación de los fondos de la sociedad de la Cruz Roja, ha enojado completamente las simpatías del público al extremo de que nadie quiere contribuir. Se anuncia oficialmente que será completamente reorganizada dicha sociedad.

Se ha levantado un grito general contra la proveduría del ejército por haber fallado lamentablemente. Se queja también de que el ferrocarril funciona de un modo muy irregular desde que regresó á ésta el príncipe Khilkoff. Causa esto grandes dificultades en el ejército, porque se han consumido las provisiones de toda clase que estaban acumuladas en los depósitos de Lejano Oriente y se está consumiendo lo que el ferrocarril lleva cada día.

El frío está causando terribles sufrimientos.

A pesar de la noticia recibida del mal éxito de las operaciones de los japoneses en Puerto Arturo, el mercado monetario se muestra muy débil. Se ha verificado otra baja del cuatro por ciento en los consolidados.

NOTICIAS VARIAS

ESTADOS UNIDOS Y BRASIL

Washington, 27. — La República del Brasil pronto elevará su Legación en ésta al rango de Embajada. El primer embajador brasilero será don Joaquín Nabuco, Ministro actual del Brasil cerca del Gobierno de Londres.

Del mismo modo los Estados Unidos elevarán al rango de Embajada su Legación en Río Janeiro.

Constituye esto un paso muy importante en las relaciones de los Estados Unidos con las repúblicas de Sudamérica. Con un representante diplomático en Washington que posee el derecho de tratar directamente con el Presidente, si así desea, con derecho de preferencia sobre los otros representantes de la América Latina, excepción del Embajador de México, el Brasil gozará de grandes ventajas. El Barón de Rio Branco, probadamente el estadista más astuto que posee la América del Sur, apoya sinceramente el proyecto de ley que hace poco se presentó al Congreso del Brasil, autorizando el establecimiento de una Embajada en Washington. Este apoyo asegura su adopción. Toda Sur América espera que los Estados Unidos desempeñarán, ó siquiera

intentaron, desempeñar el importante papel de policía para guardar el orden en las repúblicas turbulenta. El Brasil no tiene nada que temer, puesto que su Gobierno es ilustrado y progresista. Sin embargo, como de un momento á otro podrán suceder graves complicaciones que afectarán á todo Sud América como consecuencia directa de la doctrina de Monroe, el Brasil desea ocupar en Washington una posición de prestigio. En los círculos diplomáticos de esta capital se muestra mucho interés en este asunto, pues se considera muy significativo que el Brasil desea fortalecer su posición á fin de estar preparado para los importantes acontecimientos internacionales que podrán suceder en el Hemisferio Occidental.

Recepción en el Vaticano

Roma, 2.—Hoy fué recibido en audiencia privada por el Papa, el muy Reverendo Agustín Dantinivill, Obispo de New Westminster, Colombia británica.

REVUELTA

de un pueblo oprimido

Razoni, Polonia rusa, 27.—Después de la misa de gala que se celebró en la catedral católica, una gran turba enorme de la clase obrera marchó por las calles llevando banderas rojas. La autoridad militar, que trató de dispersarla, se recibió con disparos de armas de fuego. Esto dió por resultado un conflicto en que fueron ultimados varios de los amotinados y el comandante del 26º regimiento.

MEDIDAS

contra los revoltosos filipinos

New York, 27.—El jefe de la policía montada filipina, general Allen dirigirá las operaciones contra los pulajones revoltosos de la isla de Samar. Estos tomaron varios oficiales é individuos de tropa americanos cuando inauguraron recientemente el levantamiento.

El contenido del manifiesto

Londres, 27.—Un despacho de San Petersburgo recibido por una agencia noticiosa, dice lo siguiente: "De fuente fidedigna se ha sabido que el manifiesto relativo á las formas que han sido aprobadas por el Emperador, contiene cuatro puntos como sigue: primero, cada seimstor enviará al Consejo de Estado tres representantes á quienes se consultará en lo relativo á los asuntos internacionales; segundo, la censura de la prensa queda abolida y se establece la libertad de la misma; tercero, se permitirá libertad de conciencia, y cuarto, la instrucción elemental será obligatoria en todo el imperio.

Nuevo

adelanto en la telegrafía sin hilos

Roma, 27.—Se han hecho ensayos entre esta capital y la isla de Sardinia con el sistema de telegrafía radica, de la invención de Arto. Han demostrado estos ensayos lo que reclama el inventor, de que un parte trasmitido por este sistema no se puede desviar del punto á que ha sido dirigido. El rey Víctor Manuel, quien presenció los ensayos, felicitó al inventor por su descubrimiento.

Divertida disposición

París, 27.—El Ministro de RR, EE, Mr. De Cassé expidió una orden de que todos los empleados del Ministerio á su cargo tienen que afeitarse los bigotes y barba. La orden ha motivado mucha excitación y alguna oposición en el ramo.

En contestación á la protesta que recibió de la confederación de empleados del Gobierno, Mr. De Cassé les manifestó que hasta los bigotes de los empleados están al servicio del Estado.

AVISOS ANTERIORES

Eduardo Maroto.

Tiene para vender

*Siempre barato
Siempre de lance*

Escritorios, camas desde C115, Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

Loza Cristalería

Juego de muebles de sala, forrado, Coches de sala.—Mesas de noche, Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de toda clase. Local 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, frente á la oficina de don Gerardo Echeverría.

visita ahorra dinero seguramente.

tenedor de libros

recomendaciones, solicita tenderse por escrito con correo n.º 483. Diciembre de 1904.

ANDRES DEL VALLE

—Joyero, Grabador, Platero y Ensayador—

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCÉS.

CONSEJOS PARA FAMILIAS

La salud depende en primer termino de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, compitiendo en CALIDAD, BARATURA Y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo

Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

LUIS CRUZ

—DENTISTA—

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado

GRATIS Á LOS POBRES

Se habla inglés y francés

MUEBLES

De Viena se vende un juego de poco uso y dos esquineros.—Entenderse con Pedro Segura en el Palacio de Justicia.

Jardinería del Porvenir

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vías del tranvía.

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, liras, anclas, etc, etc, á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquier otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

Para el Carnaval de las fiestas cívicas me puedo hacer cargo de bonitos y pequeños bouquets.

QUINTO BRAGUEROLI

PLATERIA

—Y—

RELOJERIA

He abierto un nuevo taller de Platería y Relojería al frente de la casa del doctor Cruz, donde encontrará el público trabajo esmerado, precios reducidos y prontitud en la ejecución de los encargos que se me confíen. Gantía en trabajo y materiales.

ANIBAL RIVAS.

GACETILLA

El Corde K Sildo

Desea un feliz Año Nuevo

á los lectores de

El Dia

DICIEMBRE TIENE 31 DIAS

Jueves 29.—Ss. Tomás de Cantóbery arzob. mr. Trofimio ob. de Arlés. Del Ant. Test. el rey prof. David, Jonatás y los profs. Gad y Natán. Equilunio á 5, 9 a.m. en Virgo.

Cuarto menguante á 10, 9 a.m. en Leo: buen tiempo, ventoso.

Viernes 30.—La traslación de Santiago apóstol y San Sabino. Marte conj. con Luna á 12 am., Marte 1º 45' S.—Mercurio conj. inferior con Sol á 10 a.m.

Sábado 31.—Ss. Silvestre I papa cf., Columbi vg. mr., Rústica. Reunión general de los socios de la Adoración Nocturna. Sol en su perigeo á 10 p.m.

ENERO TIENE 31 DIAS

Domingo 1º.—La circuncisión del señor. L. P. B. (Ev. S. Mat. II, 1-12) Santos Almaco mr., Concordio presb. mr. Fulgencio, Odilón. Feriado.

Lunes 2.—Octava de San Esteban. Santos Isidro ob. mr., Marturiano ob., Macario abad.

Ferrocarril al Pacifico

Durante los días 30 y 31 del corriente y 1º de enero próximo, el tren que va para Santo Domingo de San Mateo, saldrá de esta capital á las 8 y 35 de la mañana. El tren que viene para San José, saldrá á las 9 de la mañana y llegará á la capital á las 12 del día.

Las bodegas, durante esos días, estarán abiertas para el despacho de fletes á otras estaciones desde las 7 hasta las 10 a.m. y para la entrega de fletes procedentes de la línea, desde las siete hasta la 1 p.m.

Good by

A nuestros favorecedores tenemos la pena de manifestarles que siendo días feriados los de las fiestas cívicas, este diario no saldrá, sino hasta el martes 3 de enero.

¡A divertirse todo el mundo!

De Administración

Suplico á los agentes que tengan fondos de esta empresa y á las personas que se les manda el diario directamente de esta oficina, se sirvan enviar lo que adeudan, en esta semana, con el objeto de hacer el corte de cuentas de fin de año.—El Administrador.

Contrabandista

Hoy saldrá á descontar á Santo Domingo de San Mateo la pena de 11 meses, 16 días 20 horas que le fué impuesta por el Juez respectivo por el delito de depósito de aguardiente clandestino, el señor Juan Rafael Martínez Cedeño. Grata permanencia le deseamos.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engaño sar acción calmante, es Digestivo y Purificado de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Teatro Nacional

El domingo 1º de enero tendremos noche de gala en El Nacional.

La distinguida actriz, la señora Riccart, como lo anunciamos en nuestro número de ayer, dará su función de gracia con el magnífico drama de Ilustre don José Echegaray, titulado *La Esposa del Vengador*.

En el despeño de esta filigrana de la literatura dramático-española, se distinguen muy especialmente la dama beneficiada y el señor Ortega de Quintana.

Anoche concurrimos á uno de los ensayos y con gusto podemos decir á nuestros lectores y lectoras que la obra es de lo más rico en situaciones dramáticas y probablemente será la que mejor borde en los artistas de El Nacional.

Agrimensores ad honorem

Los Licenciados Geómetras, don José Alvarado, don Francisco Arley, don Miguel Xiriach, don Miguel Gálvez Barrios, don Pepito Leiva, don Juan Sánchez, don Carlos Manuel y don Juan Aguilar, don Saturnino Castro y don Oscar Bonilla, después de efectuar algunos trabajos de agrimensura, por su propia cuenta, la Dirección de Policía los ha autorizado para que midan á pasos largos los amplios corredores de la casa amarilla de la calle de la Sabana, que será objeto de algudias reformas.

Tenemos entendido que para después de las fiestas estarán terminadas las labores de estos caballeros.

A sus cuarteles

Nuestro simpático colega "Las Noticias" escaso de materia prima se retira temporalmente á la vida privada.

Es de sentir esta determinación, hija de las circunstancias, porque ella nos priva de las sabrosas producciones de Lagirdam.

Esperamos que para enero lo tendremos de nuevo en la arena, pues el simpático Director de "Las Noticias" es de los que no pueden estar en actitud de canónigo (cruzadas las manos sobre el voluminoso abdomen.)

Donde no hay harina.....

Hoy entramos en plenas fiestas carnavalescas y hoy comienza á reinar la alegría en el vasto dominio de la ciudad capitolina con gran contentamiento de sus súbditos, los desocupados de todas las clases sociales.

Este pobre, paupérrimo cronista, estará dado á Belcebú durante los cuatro días de jolgorio y no será extraño que tome las de Villadiego y con bagajes y lapiz se traslade á la tierra lejana y solitaria donde tiene sus dominios el diputado Pérez Zeledón, con el fin de distraer la murria que ya lo acomete al ver que cualquier chisgarabís es capaz de diapidar un billete de diez colones, mientras que él (el cronista) como no gaste la zuela de sus avellanas calzas, no sabemos qué gaste. Ya lo saben, pues, nuestros queridos lectores, hasta la semana entrante y á Dios me voy á decirlo vengo....

Prestidigitación

Sabe Dios como don Víctor Avila había logrado economizar un billetillo de cinco colones que destinaba á echar prosa con ellos durante la fiestas con sus amigos de ambos sexos. Su distinguida amiga, la señorita Mercedes Alpiñar, notable prestigitadora é ilusionista, olfateó, porque tiene nariz larga, que el respetable caballero don Víctor Avila, su grande y buen amigo, era poseedor de un flamante y acamaronado billete de C 5 00. Y sin detenerse mucho á meditarlo se lo escamoteó de una faldriquera, con lo cual se hizo acreedora á que el inexorable don

Cuando usted piense

en que ha de comprar calzado para las próximas fiestas, acuérdese de Artavia.

Si usted quiere llevar una forma como las que se llevan hoy en Nueva York, piense en que solo Artavia tiene los genuinos estilos Americanos.

Para que usted no quede rezagado en lo que á la moda del calzado se refiere vea, antes de comprar en otra parte, los nuevos "Estilos 1905" que ahora están justamente exhibiéndose en el escaparate de Artavia.

Recuerde además que solo Artavia tiene el sin rival betún "Magnet" en tamaño grande, al precio increíble de C 0-10 lata.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

"La Republicana"

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON C.

Situada en la calle 6ª, Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucávado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado

Emiliano la enviara, en calidad de huesped, al suntuoso Hotel de la Reclusión.

He aquí dos personas que no verán con gusto las fiestas.

SERPENTINAS!! SERPENTINAS!!
Se venden en la BOTICA AMERICANA á C. 1-50 el ciento.

Coches de lujo

Don Axel Landergreen, en ateoito memorándum, nos participa que ha recibido un riquísimo landean y algunas lujosas victorias que ofrece á la sociedad josefina para matrimonios, bautizos y muy especialmente, para los días de las fiestas que comienzan hoy.

Este caballero, propietario de la antigua Funeraria de Marquez, conociendo el gusto de nuestra buena sociedad, no ha escatimado gastos y ha montado su cochera á la altura de una gran capital.

Mucho nos complace este adelanto, porque los destartados vehículos que hacen el servicio en la capital, son una verdadera calamidad, aceptada pacientemente por la necesidad.

Choque

Esta mañana, á las 8 a.m., en la esquina de *La Magnolia*, tuvieron un terrible choque el carro del tranvía n.º 1 que era conducido por el motorista n.º 7 y el empleado n.º 13 y un carro del Municipio, de los que se utilizan para el riego y que tiene el n.º 32.

Felizmente no hubo desgracia que lamentar, á no ser la metida de pata que dieron un caballo de la regadera (en la rejilla del tranvía) y la del conductor que no quiso parar su vehículo á tiempo.

Exámenes de artillería

El lunes ppdo. dieron principio, en el cuartel de ese cuerpo, los exámenes técnico-científicos de la oficialidad. El tribunal examinador estaba compuesto de los señores siguientes:

Comandantes Mayores don Faustino Padilla, don Alberto Molina, don Tobías Esquivel y Capitán don Juan Loaiza.

A presenciar dicho acto concurrió antier el Presidente de la República.

En nuestro próximo número informaremos del resultado.

Tres ellas y una navaja

Las chicas Amada Solano, María y Carmen Esquivel, vecinas del barrio de *Las Trompeaduras*, tuvieron ayer sus más y sus menos por cuestiones de oficina. Doña Amadita, que es mujer que las gasta, no estando de acuerdo con sus amigas las Esquivel en el importante asunto que debatían, resolvió apelar á la elocuencia de una navaja barbera, que con argumentos de filo, convenció en breves instantes á sus contrincantes.

Sometido este asunto á votación y hecho el escrutinio ante don Goyo, éste resolvió el asunto en favor de doña Amada Solano y la envió acompañada de

un par de caballeros de casaquín azul, á la presencia de don Nachito Merino.

Se venderá

En lo sucesivo, y como lo venimos haciendo hace cuatro ó cinco días, EL DIA se venderá en la calle á cinco céntimos, nutrido de una completa información y amena lectura.

Inmoralidad

Por el poco escrúpulo de sus frases dirigidas á niñas de corta edad, el Agente Principal de Policía no ha tenido escrúpulo en enviar á chirana á Francisco Salzar Peraza.

Ojalá que la policía emprenda severa campaña contra tantos desalmados que pululan por las calles, que no tienen reparo en abrir los oídos de criaturas inocentes que no pueden defenderse contra las groseras incinaciones de estas gentes.

¡Duro con ellos!

Pesame

A la respetable familia de Jiménez, y muy especialmente á nuestro amigo don Daniel Núñez, enviamos nuestro más sentido pésame por la muerte de la estimable señora doña Melchora Náfíel de Jiménez, acaecida en el vecino pueblo de Guadalupe, lugar donde resida.

A la Oficina de Higiene

Llamamos seriamente la atención del estado inmundo en que se encuentra el barrio del Hospital, que según manifestaciones que nos ha hecho un vecino importante de aquella localidad, la cosa pasa de castaño oscuro.

En el potrero contiguo á la pulpería *El Descanso* se han formado algunos pantanos, que nuidos á la suciedad de la casa que ocupa la pulpería *La Barcelona* y á la de otras de por aquel vecindario, han hecho de aquel barrio de suyo maisano, un verdadero emporio de plagas. Entre éstas se ha desarrollado de una manera terrible la de los mosquitos haciendo insufrible la vida á los vecinos.

Que hacen esos Jefes de Higiene, que no ejercen vigilancia sobre sus subordinados?

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p.m.

En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

HOTEL HISPANO-AMERICANO. San José.—Costa Rica. Casa de alto. Establecido hace 30 años. El más central de los establecimientos de su clase. Ofrece grandes comodidades á los pasajeros: se sirven alimentos á todo precio. Se paga á cada pasajero el val del coche ó tranvía que lo traiga al Hotel Ricardo Moreno.

PENSIONISTAS.—Una familia extranjero puede recibir uno ó dos caballeros; se prefiere extranjeros. Informes en esta oficina.

